

Kozarlor 2024 : Loïc Gerbith lauréat du concours d'éloquence en créole

LANGUE CRÉOLE. La 2^e édition de Kozarlor, le concours d'éloquence en créole, avait, cette année, pour thème, : "Mi èm, ou i èm... pa, mi èm mèm !" Organisé par le Conseil de la culture, de l'éducation et de l'environnement (CCEE), Kozarlor a pour objet la mise en pratique de l'usage de la parole en public en montrant ses capacités à s'exprimer, à développer un argumentaire, à convaincre et émouvoir son auditoire en réunionnais, langue créole de La Réunion.

Après la phase d'écrit, place au grand oral. Les 11 finalistes de Kozarlor 2024 se sont retrouvés vendredi à l'amphithéâtre bioclimatique de l'Université de La Réunion, à Saint-Denis, pour la grande finale régionale. L'occasion pour Roger Ramchetty, le président du CCEE, de rappeler la

valeur du multilinguisme "*ke nou' langue i prenne sa place simplement.*" Satisfait de cette nouvelle édition, qui a rassemblé quinze classes issues d'une douzaine d'établissements scolaires de l'île, avec 290 élèves impliqués (*contre 220 élèves pour la première édition en*

2023), le président Ramchetty considère que le "succès" de ce Kozarlor 2024, confirme "*que la langue kréole i pe exister pour dire des bonnes choses, à côté du français sans aucun problème, parce que nou lé pour une société multilingue, bilingue essentiellement pou nou ici.*"

LE PALMARÈS

Parmi les 11 finalistes à prendre la parole, ce vendredi, sur la scène de l'amphi du Moufia, trois se sont hissés sur les plus hautes marches du podium ; la troisième étant réservée au prix "coup de cœur (*koudkèr*) du jury, remporté par Lélia Jacques du lycée Pierre-Lagourgue, au Tampon.

1^{er} prix : Loïc Gerbith du lycée Paul-Vergès à Saint-Paul (*1^{ère} STL*) avec un texte sur l'amour et la liberté.

2^e prix : Wassilat Aboudou du lycée Leconte-de-Lisle à Saint-Denis (*1^{ère} générale*) avec un texte sur la tolérance, la célébration de la beauté intérieure vs les diktats sur la beauté physique.

Prix koudkèr : Lélia Jacques du lycée Pierre-Lagourgue, au Tampon (*2^e générale*) avec un texte sur la bipolarité.



Les 11 finalistes de Kozarlor 2024 se sont retrouvés vendredi à l'amphithéâtre bioclimatique de l'Université de La Réunion.